

Reunión en Logroño

El Gobierno de España y La Rioja relanzan su colaboración institucional

- Isabel Rodríguez y Concha Andreu activan 30 años después la Comisión Bilateral de Cooperación Administración del Estado-Comunidad Autónoma de La Rioja
- La Rioja recibirá un 15% más de inversión en los PGE para 2022 y 1.000 millones de unas entregas a cuenta históricas
- Isabel Rodríguez visita también el ‘Valle de la Lengua’, proyecto para desplegar el español como elemento de desarrollo cultural y económico y ejemplo de desconcentración de organismos públicos
- La Rioja recibirá aproximadamente un millón de euros para paliar los daños de las últimas catástrofes

Logroño, 21 de octubre de 2021.- La ministra de Política Territorial, Isabel Rodríguez, y la presidenta de La Rioja, Concha Andreu, han relanzado hoy la colaboración institucional, reuniendo treinta años después, la Comisión Bilateral de Cooperación Administración del Estado-Comunidad Autónoma de La Rioja.

En representación de la Administración del Estado, han asistido junto a la ministra el secretario de Estado de Política Territorial, Alfredo González, la secretaria de Estado de Hacienda, Inés María Bardón, el secretario de Estado de Relaciones con las Cortes y Asuntos Constitucionales, Rafael Simancas, la secretaria general de Coordinación Territorial, Miryam Álvarez, la delegada del Gobierno en La Rioja, María Marrodán, el subsecretario de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, Jesús Manuel Gómez, y el director general de Cooperación Autonómica y Local, Fernando Galindo.

La representación de La Rioja, ha estado integrada, junto a su presidenta, Concha Andreu, por el consejero de Hacienda y Administración pública, Celso González, el consejero de Sostenibilidad, Transición Ecológica y Portavocía del Gobierno, Alejandro Dorado, el director general de los Servicios Jurídicos, Daniel García, y la directora general de Tributos, María Martina Azcárate.

Impulso del diálogo y la cooperación

La ministra Isabel Rodríguez fijó como una de sus prioridades, desde su toma de posesión, el impulso del diálogo y la cooperación con todas las comunidades autónomas, y una vía institucional de colaboración son las comisiones bilaterales del Estado con la mayoría de comunidades autónomas.

La Comisión Bilateral de Cooperación Administración del Estado-Comunidad Autónoma de La Rioja se constituyó en 1988 y solo se había reunido en dos ocasiones, la última, hace casi treinta años: “Hemos dado un paso muy importante recuperando una comisión bilateral que no se reunía desde 1992”, ha resaltado.

“Mi primer compromiso es que el Gobierno de España siga de la mano del Gobierno de La Rioja para atender a los riojanos, para la prosperidad de esta tierra y para seguir demostrando, como en la pandemia, que juntos somos más fuertes”, ha subrayado, reconociendo que la pandemia ha unido más a las instituciones, “y ese incremento de la cooperación por la emergencia tiene que traducirse en la cooperación necesaria siempre para avanzar en la cohesión territorial”.

En materia de cooperación y cogobernanza, la ministra ha hecho balance de las 18 conferencias de presidentes celebradas desde el inicio de la pandemia, “con un papel protagonista de La Rioja, que fue sede de una conferencia presencial”.

Estatuto de Autonomía

Entre los asuntos abordados en la reunión, la ministra de Política Territorial se ha referido al Estatuto de Autonomía de La Rioja, cuya reforma estudia el Congreso de los Diputados, comprometiéndose a “analizar su artículo 46 con rigor y seriedad y así como los estudios que se están realizando”, y se ha congratulado de la “vuelta al diálogo entre instituciones tras varios años de frentismo judicial”.

Desconcentración de organismos públicos

Isabel Rodríguez ha defendido la desconcentración de organismos públicos para reforzar la cohesión territorial con la presencia del Estado en el territorio. Nuestro modelo de Estado es ya descentralizado, ha reiterado, donde las autonomías prestan servicios importantes como educación o sanidad, aunque el Gobierno quiere avanzar más, “y una oportunidad son los fondos, donde sobre todo planteamos escenarios en el territorio para organismos de nueva creación”.

La cohesión territorial requiere desconcentrar la presencia institucional del Estado para que esté mejor representado en todos los territorios, especialmente en los más afectados por la despoblación. El objetivo pasa por avanzar en una España poblada y cohesionada. Hacer frente al reto demográfico es también facilitar la vida a la ciudadanía, los mismos servicios públicos para todos, vivan donde vivan.

En este sentido, ha señalado que ya hay instituciones como el CSIC, que tiene implantados varios centros de investigación en distintos territorios, RENFE también lo hace, “es un elemento cohesionador”, que nadie busque enfrentamientos o agravios, ha incidido, sino un plan para ahondar en la cohesión territorial, que se inspira en modelos europeos, donde agencias y organismos también han ido desconcentrándose para que “todos nos sintamos parte del modelo colectivo y aspiremos a una cohesión social y territorial”, ha recalcado.

La ministra ha agradecido también a Concha Andreu su colaboración en proyectos que impulsa la Administración General del Estado (AGE), y ha anunciado que el Palacio de Justicia, proyecto en el que colaboran el Gobierno de España y la Comunidad Autónoma, ofrecerá servicios públicos de la AGE, “para facilitar la prestación de servicios básicos a la ciudadanía”.

El Valle de la Lengua

El Valle de la Lengua, que la ministra Isabel Rodríguez visita esta tarde en San Millán de la Cogolla, es un buen ejemplo de la desconcentración, para que en todos los territorios haya oportunidades de desarrollar proyectos vitales, un proyecto innovador para asentarse en una zona con menor población.

El Valle de la Lengua nace para desplegar el potencial del español como herramienta de desarrollo territorial en un escenario caracterizado por la digitalización y la globalización, alrededor de San Millán de la Cogolla: “Una iniciativa de alto valor estratégico para profundizar en el valor de nuestra lengua en la industria, en el turismo, en la cultura y para la creación de un empleo más cualificado y de alto valor estratégico”, ha asegurado.

El Valle de la Lengua propone crear la mayor base de datos de contenidos en español del mundo, Impulsará la creación de contenidos científicos en español, fomentará un campus de aprendizaje del español como lengua extranjera e impulsará el turismo en la zona y programas culturales y de ocio. El Proyecto Estratégico de Recuperación y Transformación Económica (PERTE) Valle de la Lengua es un proyecto riojano, en la cuna del idioma castellano, pero con una dimensión nacional e internacional, porque implica a toda la comunidad hispanohablante.

La Rioja recibirá un 15% más de inversión del Estado

Isabel Rodríguez ha subrayado la importancia para España de los PGE 2022, con mayor inversión en todas las comunidades autónomas: “Las inversiones para La Rioja representan 70 millones de euros, un 15% más. Este Gobierno ha invertido un 28,5% más en los últimos años que lo invertido cuatro años antes por el Gobierno anterior”.

Por otro lado, las entregas a cuenta a las comunidades autónomas serán históricas en 2022 y, en el caso de La Rioja, alcanzarán los 1.000 millones de euros. Además, de los fondos europeos, “86 millones han sido asignados a La Rioja”.

Ayudas por catástrofes

En cuanto a ayudas financieras por temporales, en noviembre de 2020 se aprobó una subvención a La Rioja de 246.174 euros.

Por Filomena, las entidades locales disponen desde hoy y hasta el 26 de noviembre para solicitar ayudas para una subvención que en su conjunto superará los 686.000 euros, el 50% de la estimación de daños. Asimismo, continúa abierto el periodo de valoración de daños por las fuertes lluvias del pasado mes de junio.

Fondos para la modernización de las EELL

Los fondos europeos disponen de 392 millones de euros, gestionados por el Ministerio de Política Territorial, para la modernización y digitalización de las entidades locales. En 2021, las entidades locales con más de 50.000 habitantes disponen de 92,4 millones del fondo, correspondiéndole a Logroño (152.485 habitantes) 562.551 euros.

En 2022 y 2023 todos los municipios riojanos tendrán acceso al resto de convocatorias hasta completar los 392 millones del presupuesto destinado a la modernización de las entidades locales.